
撰文\錢信亦、傅泓閔、許祐嘉、黃芊騫、許雅淳

成功登大人 
《帶你進入大人的世界》，

開啟大學新旅程

前言－發現一片未知中的驚喜  部長 錢信亦
數不清的對稿彩排，無數次的現場錄製，產出了同

時是Podcast也含影像的十集精彩節目和現場體驗活

動，在這個夏天，《帶你進入大人的世界》是一個

很特別的存在，乘載了四位主持人、來賓，和攝影

人員們的心血，傳遞著學長姐們給大一新生的濃縮

經驗，擔任著大學入學的資訊分享站，如果在這長

達近五小時的十集節目觀賞過程中，有任何一分一

秒覺得有任何收穫，對我們而言，都會是莫大的鼓

勵，也會是我們創立節目的核心目標。

一開始會創立這個專案的原因很單純，只是希望可

以讓「資訊的分享不再只停留在教室之中，而是可

以傳遞給所有有興趣的人」，所以選擇以線上的形

式創立了談話性的Podcast節目，但印象很深刻，在

發想期間的第一個月，進度幾乎都是在空轉，由於

是全新的專案而且沒有任何相關經驗，該以什麼主

題為主軸？節目流程要怎麼規劃？主持人該招募什

麼樣性格的人來擔任？都一直是巨大的難題，原先

我是設定可能會朝向讀書會的形式，或是單純輕鬆

的有趣談話性節目來發展，主持人配置則是先以找

到兩位創意比較多的領導人，和兩位跟隨者來進行

搭配互補，創造更多效果。

但到了招募面談當天，可以說我完全推翻了自己原

先所設立的目標，最後選擇了四位領導人的角色，

一開始我也很擔心會不會大家各執己見，而讓進度

無法推進，不過最後我看到的是四方意見下碰撞出

的精采火花，很多的內容跟呈現方式都是我想都沒

想過的，在錄製現場跟來賓一起創造的有趣節目效

果，也常常讓我笑開懷，對於一開始違反原先人員

配置的選擇，我從來都沒有後悔過，最後節目主題

是以愛情、臺南、活動、鬼故事為主軸，精彩的節

目內容，給每個正在閱讀這篇文章的你，千萬別錯

過了，接下來，也來聽聽每位主持人針對關於籌備

每個階段的看法吧！

4 0

成 功 登 大 人  《 帶 你 進 入 大 人 的 世 界》，開 啟 大學 新 旅 程



從無到有怎麼來  主持人 傅泓閔
「登登登登，成人秘辛！」。今天這集節目要來跟

大家分享有關「帶你進入大人的世界」Podcast製作

的心路歷程，十部作品都是團隊嘔心瀝血的成果。

希望能藉由我們的聲音引領剛加入成大的新生們開

啟大學新旅程以及激起學弟妹們對於探索未知的勇

氣與熱血。

每集Podcast的誕生，都必須經過「主題擬定、邀

請來賓、腳本撰寫、試講、錄製、剪輯」這一套標

準流程，然而這並非一時半刻就能完成。在邀請來

賓時我們必須先對他的背景與經歷有所了解，並確

定他是否具有相關經歷以符合我們的每個主題內

容；在錄製的現場，除了擔任主持人之外，更需要

有幕後夥伴隨時在共編的文件當中給予主持人叮嚀

與應變現場的提示；在剪輯的過程中，我們必須將

每段錄音合成並去除雜音與中間空白的停頓點以及

增加背景音樂，讓整集節目聽起來更加舒服。加入

Podcast專案到正式將成品上架，我們總共開了14次

會議，超過30個小時的討論，那段與夥伴們一起挑

燈夜戰的日子著實令人懷念，既充實也讓我們彼此

間的情感因合作而更加緊密。

在撰寫各集腳本的階段，我們回想自己初入大學時

的好奇與擔憂，將內容著重在提供新生有關臺南和

成大的資訊，在主題上的設定為校園戀愛、臺南、

成大以及宿舍秘辛。這個過程中最困難的是要如何

去預測來賓的回答與從中挖掘出更深層的故事，增

加錄製時的互動；更重要的是如何透過問題之間的

關聯性將兩者之間的連結包裝得更加自然；甚至也

要設計得有趣不死板，讓聽眾願意繼續收聽。這十

集的腳本都是經過無數次編輯與改善才呈現出最終

大家所聽到的內容。撰寫腳本固然燒腦、費力，但

這個過程卻因為彼此創意與想法的碰撞而顯得更加

有趣。

從前期的發想、中期的創作到後期的行銷，其實我

們也有面臨卡關的時候，就像是在主題發想階段因

為還不熟悉Podcast節目的製作而沒有想法；在行

銷階段擔心如何才能吸引聽眾；面對回饋與留言該

如何應對。曾經我們也受到攻擊與否定，當時的心

情說不在乎是騙人的，畢竟這個節目是我們攜手創

造出來的。然而我們並沒有被這些外在因素擊潰，

而是將不足的地方加以修正，做到盡善盡美，也因

為有這些困境，使得我們更加茁壯。特別要感謝登

十四學術部的大家，總是給予Podcast組最大的鼓

勵，讓我們知道有一群人那麼支持著我們。
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與來賓的雙聲道之間  主持人 許祐嘉 
現場的表現直接影響到觀看者的收聽品質以及收聽

次數，在過程中，我們一直致力於將整體的氛圍表

現的輕鬆一些。但現場狀況要想表現地更輕鬆是有

難度的。我們在錄製過程中要盡量去貼合主題，沒

辦法像平常聊天一樣，並且要去思考如何讓這集更

有趣。

首先要先克服的就是鏡頭焦慮以及背稿的問題。就

像是當初老師抽背課文一般，如果我們按照打好的

問題及稿子下去念，整集就會沒有靈魂。因此在試

錄及正式錄音時，我們常常會像在聊天一樣去延伸

問題，或加入一些平常朋友間的「垃圾話」，目的

就是要在收聽時會更加有趣。像我個人常常會加入

一些諧音梗，其實會發現加入這些東西，不僅僅會

去影響到收聽的感受，也會讓整體錄製，不論是來

賓或是主持人都變得更加輕鬆愉悅。

「輕鬆」這件事之所以困難，是因為大家其實都是

第一次嘗試，並且我們還需要去面對在錄音中正對

著你的鏡頭。同時因為是在錄音錄影，你的一言一

行都要格外謹慎。在錄製時，我們會一組人主持，

另一組在旁邊確認現場錄製情況，我們會出現許多

不一樣的狀況，例如在錄製時太過緊張，表現得不

夠自然，或是專注在稿子及來賓身上，而過長時間

沒有看鏡頭之類的情況。這種情況下就需要另一組

人提醒主持人和來賓該做什麼，才能同時確保影片

及錄音的品質。

除了主持人及來賓的狀況外，現場還會有許多的

「意外」發生。像是噪音、布景掉落或是現場機台

狀況等等，我們都必須要中斷錄製。印象比較深刻

的是在第一集快問快答中，我利用平板作為計時工

具，但在快錄製結束時，我的平板手寫筆不慎滑

落，只能中斷錄製，相當尷尬。 

看見那些 Podcast 以外的事 主持人 黃芊騫 
參與Podcast製作這段旅程，給了我很多意料之外的

收穫和成就感。從最初的不安到後來的期待，這一

路上我感受到了成長，也看到了自己節目的價值。

當初決定投入Podcast製作時，我對於從0開始錄製是

否能成功、真的會有人看嗎？非常焦慮。害怕內容

不夠吸引人，擔心新生們不會關注，甚至懷疑自己

是否能堅持下去。這些不安情緒，隨著每一集的發

布和越來越多的反饋，逐漸消散。 此外，這段旅程

還讓我有機會認識到許多來自不同背景的朋友，包

含影紀部的朋友和每一集的來賓，當然最最重要的

還是學術部的大家。
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發布第一集之後，頻道的流量慢慢上升，身邊的朋

友不斷鼓勵，甚至開始說要固定收聽。每次發佈新

內容時，我總是期待地看著數據和留言，希望能看

到觀眾的反應和回饋。這些正向的回應讓我感到自

豪，也讓我深刻體會到，原來自己的努力真能影響

他人。從起初的惴惴不安，到逐漸建立起對自己內

容的自信，這段過程讓我明白，堅持和努力終將會

有回報。

特別是子專案「解u小教室」的啟動，更是我整個

Podcast旅程中最感動的部分。「解u小教室」的初

衷是希望為大家提供一個交流和解答疑惑的機會，

幫助有困惑的人找到答案。在這裡，我看到了參與

同學真心的參與和互動，他們每個提問都用心且真

誠，對於問題的回應也表現出積極和認真。我深刻

感受到，我們不僅僅是流量或數據，更是一個能夠

實質幫助他人的一個專案。

從過去，現在，到未來    主持人 許雅淳
看到這裡，想起了非常多當初籌備、錄製時的情

況。其實能一路順利走到這裡，多虧了團隊裡的每

一位，都是能言善道，可以清楚表達想法的人，而

每一集的內容，都添入了主持人自身擅長的領域風

格，雖然是一個整體節目，但其實都有各自獨特的

想法融入其中，一同創造出一個專屬於成大人的生

存祕笈。

雖然歷經籌備初期時，在腳本撰寫、場景佈置、經

費限制等困難，似乎也沒有消磨主持人們對節目的

熱情，以及日漸升溫的情誼，從第一集懵懵懂懂，

摸索前進，到後來漸入佳境，可以沒有腳本暢聊兩

個小時，這對於初次接觸Podcast 領域的我們，是非

常大的進步。

2024年的成功登大人已圓滿落幕，主持人們也漸漸

回歸忙碌的校園生活，但Podcast 《帶你進入大人的

世界》依然可以在Spotify和YouTube 上收聽與觀看，

影響力仍在持續發酵。其實Podcast 最重要的，除了

資訊、消息的傳遞，也含有對事物的看法和反思，

期待未來，我們能替大家帶來更多元的「成人秘

辛」，讓聽眾能感受到成大學生對於生命的熱愛與

熱情，獲取更多過來人經驗，並在場佈和內容規劃

裡有更大的突破，與來賓進行深度的對話和討論；

也希望無論是新生還是舊生，都能在我們的節目裡

找到一絲樂趣。
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